

科目：西文閱讀與寫作

系所組：西班牙語文學系

I. Lee y contesta las siguientes preguntas. (2*10=20%)

Lectura 1

El juego de la pelota prehispánico, que se practicaba a lo largo del territorio de lo que más tarde se llamaría Nuestra España, tenía connotaciones mitológicas, religiosas y ayudaba además, a resolver conflictos políticos y sociales entre los mesoamericanos. En narraciones como el Popol Vuh se cuenta la relación que existía entre este juego y la creación, mientras en una leyenda tarasca se habla del enfrentamiento entre dos dioses en un campo de juego talacho. En algunas ocasiones el juego de pelota fue entendido también como el fiel reflejo del movimiento de los astros, guardianes del equilibrio universal. En el campo tenía lugar sacrificios humanos, según lo describen los códices y relieves en ruinas arqueológicas.

Hasta el momento se han encontrado unas 700 canchas de juego en el área mesoamericana. Las más antiguas se han fechado en el año 600 A.C. entre las más famosas tenemos el Teotlachco o cancha de los dioses, Teotihuacán (México), y la gigantesca cancha de Chichén Itzá (México) que mide 169 por 70 metros, misma que fue edificada durante la época de mayor apogeo del juego, es decir, entre el 600 y el 1.000 de nuestra era. Hay referencias de que este juego se siguió practicando durante los siglos XVII, XVIII y XIX, sobreviviendo hasta nuestros días en los estados de Nayarit y Sinaloa (México).

Se enfrentaban dos bandas, cuyo número de jugadores variaba según la celebración (civil, religiosa o militar), cuyos respectivos campos quedaban marcados por una línea divisora en medio de una cancha que, comúnmente media 60 por 7 metros y cuya forma era por lo regular semejante a una "I" latina. El triunfo lo obtenía el equipo que lograra pasar un mayor número de veces la pesada pelota de caucho al campo contrario o a través de anillos de piedra empotrados en las paredes laterales.

En algunos lugares la pelotas se arrojaba con las manos, en otras se pateaba. Otra modalidad consistía en empujar la pelota con un bastón y una versión más del juego, este se golpeaba con la cadera, antebrazos, codos y rodillas, por lo cual era imprescindible hacer uso de protectores de cuero. Dependiendo de la cultura, el destino de los ganadores era distinto, ya que por ejemplo en la cultura Olmeca el ganador era sacrificado para que victoriosamente llevara mensajes como emisario sagrado a las deidades, lo cual era un privilegio. En la maya era premiado perdonándole la vida.

() 1. ¿Cuál era el principal uso del juego de pelota?

- (a) Resolver problemas familiares.
- (b) Resolver conflictos políticos y sociales entre los mesoamericanos.
- (c) Definir el territorio de cada cultura.
- (d) Representación de una leyenda tarasca.
- (e) Determinar los sacrificios humanos.

- () 2. ¿Cuántas canchas se han encontrado hasta el momento?
- (a) 700 canchas.
 - (b) 60 canchas.
 - (c) 168 canchas.
 - (d) 70 canchas.
 - (e) 600 canchas.
- () 3. ¿En qué año serían fechadas las más antiguas canchas?
- (a) 700 A.C.
 - (b) 1.000 A.C.
 - (c) 600 A.C.
 - (d) 168 A.C.
 - (e) 70 D.C.
- () 4. ¿Durante qué siglos se siguió practicando el juego de la pelota?
- (a) XVII, XVIII y XIX.
 - (b) XV, XVI y XVII.
 - (c) XIV, XV, XVI y XVII.
 - (d) XX, XIX y XVIII.
 - (e) En ninguno de los anteriores.
- () 5. ¿Teotlachco significa?
- (a) Código de juego.
 - (b) Pelota de caucho.
 - (c) Auditorio ceremonial.
 - (d) Juego de la pelota.
 - (e) Cancha de los dioses.

Lectura 2

La universidad europea más antigua y vigente es sin duda, la Universidad de Oxford, en Inglaterra. Fundada en el año 1.163 para impartir enseñanza a la juventud, está constituida por numerosos colegios independientes que compiten entre ellos, en beneficio del conocimiento y de la calidad de la enseñanza.

La primera universidad española fue la de Palencia, fundada en 1.214 por Alfonso VIII, pero que no pasó de ser un intento de corta duración.

En 1.240, Alfonso IX de León, fundó la universidad de Salamanca, que ha perdurado hasta nuestros días

y ha tenido una importancia trascendental en la vida cultural española. En la Corona de Aragón, la primera que se estableció fue la de Lérida, fundada en 1.300. En el siglo XV se organizó la de Barcelona. En 1.498, el cardenal Cisneros fundó la de Alcalá de Henares, trasladada a Madrid en 1.836.

En Hispanoamérica, los colonizadores españoles crearon universidades que llegaron a ser célebres por la calidad de su enseñanza, tales como la de San Marcos, en Lima, y las de Santo Domingo y México. En Francia, la primera universidad fue creada en 1.215; posteriormente tomaría el nombre de la Sorbona en honor de uno de sus fundadores, Robert de Sorbon. La universidad alemana más activa es la de Munich (fundada en 1,472), pero la más antigua es la de Heidelberg (1.336).

En Bélgica, la universidad de Lovaina (1.425) es a la vez la más antigua y la de mayor prestigio. En Estados Unidos, la universidad de Harvard (1.636) es a la vez la primera y la más prestigiosa.

- () 6. En 1.240 Alfonso IX de León fundó la Universidad de:
- (a) Madrid.
 - (b) Barcelona.
 - (c) Salamanca.
 - (d) Palencia.
 - (e) Munich.
- () 7. ¿La Universidad de Oxford, la más antigua y vigente, fue fundada en?
- (a) 1135.
 - (b) 1186.
 - (c) 1611.
 - (d) 1163.
 - (e) 1136.
- () 8. En Francia la primera universidad fue creada en:
- (a) 1836.
 - (b) 1215.
 - (c) 1472.
 - (d) 1300.
 - (e) 1498.
- () 9. Los colonizadores españoles crearon universidades en:
- (a) Colombia, Venezuela y Perú.
 - (b) Puerto Rico y Ecuador.
 - (c) Lima, Santo Domingo y México.

(d) Lima, México y Ecuador.

(e) México y Venezuela.

() 10. La primera universidad española se denominó:

(a) San Marcos.

(b) Munich.

(c) Heidelberg.

(d) Harvard.

(e) Palencia.

II. Redacta un ENSAYO sobre el siguiente tema. (50%)

La obsesión por la belleza. - Muchas personas se preocupan por su aspecto físico, pero a veces esta preocupación puede ser desmedida. ¿En qué casos la preocupación por el aspecto físico puede ser una obsesión? ¿Las dietas y el ejercicio físico siempre son buenas para el cuerpo? ¿Qué pasa cuando una persona se somete a operaciones estéticas constantemente?

III. Redacta un texto. Mínimo de 300 palabras. (30%)

Texto Narrativo: Escribe un texto en el que escribas tú novela favorita y presentes tu opinión sobre ella. Es preciso emplear distintos tipos de sujeto.

-Fin del Examen-

※ 注意：1. 考生須在「彌封答案卷」上作答。

2. 本試題紙空白部份可當稿紙使用。

3. 考生於作答時可否使用計算機、法典、字典或其他資料或工具，以簡章之規定為準。